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本报讯 11月25日，
北京龙发装饰淄博分公
司隆重开业。上午10点，开
业庆典隆重举行，龙发济
南公司的中高层管理团队
和淄博当地一线媒体朋友
及一线品牌主材商共同参
与了开业庆典活动，公司
领导为新店开业剪彩。龙
发济南公司总经理马明金
先生宣布龙发装饰淄博分
公司正式开业，并发表了
热情洋溢的开业致辞。

随后，公司总办领导
和到场的嘉宾以及业主参
观了新店，店内优雅的环
境和设计师的风貌得到到
场嘉宾的一致好评。开业
当天推出好礼钜惠淄博活
动，现场交定金、签单100%

中奖优惠吸引了众多前来
咨询的业主。

淄博分公司的成立将

以设计为龙头，精湛的施
工工艺，欧洲环保材料，向
高端市场迈进，逐步建立
FA的品牌定位，为淄博市
民提供专属定制服务，从
而满足了社会各界人士对
家居服务的需求。

龙发装饰-央视CCTV

战略合作伙伴，央视交换
空间的合作联盟，国内五

十六家直营分公司，美
国两家直营分公司，全国
近千家店面，设计甲级施
工壹级资质企业，众多的
奖杯和荣誉代表了龙发装
饰16年(1997-2013)的辉煌历
程，金杯银杯不如老百姓
的口碑，龙发装饰一如既
往的为您提供从设计到施
工一体化整体家居服务！

10月12日，金月湾水饺店成为淄博首家开启“待用快餐”公益行动的餐厅。顾客只要在前台预留10元钱，就可预订一份价
格13元到20元的新鲜水饺，让需要的人免费享用。截至目前，“待用快餐”已经有一个多月了，认购40份，领取1份。由于领取的
人少，让“待用快餐”陷入尴尬。

随手做公益，助人于无形中

“明年我们新店也要开了，
我们打算在新店推广‘待用快
餐’。”马丽萍说：“我希望有更
多餐饮业老板引进这个项目，
带动更多的人知道，将这一公
益行动做得更好。”

“我们帮助人的理念就是
随手、简单，我觉得做公益不是
非要捐多少钱，而是从平常的
小事中、在无形中就帮助别人，
一个普通人都可以做到，这就
是我理解的公益。”马丽萍说。

认购达100份后将上街派发

金月湾水饺店主马丽萍
说，店里有规定，每人每次认购

‘待用快餐’的数量不超过3份。
“大部分人每次都留一份。”

马丽萍告诉记者：“一份价
格在13到20元之间的水饺都可
预留，预留的价格是10元。预留
水饺就是我们平日卖的水饺，
新鲜程度上顾客可绝对放心。”

“我打算认购达到100份后，
上街派发，主要针对环卫工人。
我们的店在张店新村西路，我
们打算先在新村西路派发。”对
于派发地点的选择，马丽萍也
想了很久。“环卫工人扫街一般
都有固定的范围，先从我们店
周围做起，有固定的人群来吃
饭，先保证公益项目的运行。”

前来就餐的顾客正在看“待用快餐”的相关介绍。 本报记者 王鑫 摄

“作为一家个体餐厅，能自
发地组织这样的爱心项目，是
非常值得提倡的事。”山东理工
大学社会学教授刘海鹰说。“从
现在的状况来看，‘待用快餐’
应该加强推广，在快餐厅推广、
在街道推广、通过品牌加盟店
的形式推广等模式都应该考
虑，我相信每个人都有爱心，如
果推广得好，相信这种随手就
能做到的公益能取得很好的效
果。”刘海鹰说。

山东理工大学社会学教授

成伟认为，从这个餐厅的运营
来说，餐厅要保证食材的新鲜、
财务的公开透明，在前台设置
公示牌，才能保证“待用快餐”
的持久公信力。

另外，在项目运作上，应该
保证受众的尊严。“施与受的关
系是平等的，在让弱势群体接
受捐助的同时应该保证用餐人
的尊严。餐厅方面在做这个项
目时，应该注意细节，让来领取
待用餐的人感受到爱心和受尊
重是最难得的。”刘海鹰说。

社会学家：

让领取爱心餐者感受到爱和尊重

本报记者 罗旭君

名词解释

免费水饺几乎无人领取，淄博首家“待用快餐”店陷尴尬

4400份份““爱爱心心快快餐餐””仅仅送送出出一一份份

今年4月“待用快餐”成为在国
内兴起的一项微公益活动，主旨是
希望前去快餐店就餐的人提前买下
一两份快餐寄存在店里，以便提供
给其他有需要的人。

“待用快餐”的概念起源于意大
利那不勒斯的咖啡馆，人们买咖啡
时常会多买一两杯预存在店里，留
给贫困的咖啡爱好者享用。如今，从

“待用快餐”又发展出“待用面包”、
“待用书包”等多种形式，逐步形成
“待用公益”这种微公益新模式。其
理念是“资助有爱心，受助有尊严”。
今年4月，网友陈里在微博上发起

“待用快餐”公益活动，国内30多个
城市的300多家餐厅积极响应，“待
用公益”开始被国内不少人知晓。

待用快餐

淄博市慈善总会工作人员称，
“微公益待用快餐”的想法很好。“10

元钱不多，在吃饭的过程中随手就
可以做公益，让周围的人从日常的
生活中奉献爱心的点子非常好。人
人都奉献出一点点爱心，聚少成多，
整个社会才会更加和谐。”

该工作人员说：“让贫困的人来
享用快餐存在一定的难度，如何推
广成为‘待用快餐’面对的一个难
题。希望有更多的店主、顾客知道这
个项目。”

淄博市慈善总会：

民间慈善值得推广

淄博市民政部门工作人员认
为，“待用快餐”是一种新生事物，是
一种爱心市民自发的、以捐助食物
的形式来帮助社会弱困人员的民间
慈善行为。从人人做公益的角度，是
值得鼓励和肯定的。

由于受用快餐的对象是不是属
生活困难人员很难甄别，且商家是
否按爱心市民预定的食品的价格、
品种向受助人员提供食物等，商家
的随意性很大，很难监管。从这个层
面讲，建议捐助食物的市民应当和
商家签订某种可以保证捐助食物用
其该用、提供过程可以监督的协议，
或者商家以某种形式向社会公示，
让爱心捐助和委托施助都在阳光下
传递，防止爱心被误用或者“打折”。

淄博市民政部门：

防止爱心被“打折”
在张店人民路西路上，记

者随机采访了10位市民，其中
只有一位市民知道“待用快
餐”，但对淄博有没有“待用快
餐”并不清楚。

“说起‘待用快餐’，很多人
都不知道。”马丽萍说。对来认
领‘待用快餐’的人，原则上主

要针对弱势群体但现在只要来
吃，他们都不过问原因。目前我
们的项目还没有起到当初设想
的帮助弱势群体的作用。”

“可能也有一些需要的人
碍于面子不会来吃。”马丽萍
说，待用快餐在淄博的发展模
式目前还在探索中。

10位市民仅一人知道“待用快餐”

北北京京龙龙发发装装饰饰淄淄博博分分公公司司隆隆重重开开业业

水饺店每张餐桌上都贴了一张“待用快餐”传递爱心的倡议。
本报记者 王鑫 摄
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